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Ata da 26ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 26ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 14 DE MAIO DE 2015 

DVD A25/2015 
 

Aos catorze dias do mês de maio de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a VIGÉSIMA  SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze 
horas e cinco minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
constatando a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e verificando não 
haver número regimental para abertura da sessão, informa que aguardará quinze minutos 
para nova verificação de presença. Às quinze horas e oito minutos, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). APROVADA a Ata da 25ª Sessão 
Ordinária, realizada em 12 de maio de 2015; e da 8ª Sessão Solene, realizada em 06 de 
maio de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
14/15 (4471) Encaminha cópias dos Editais de Licitação 20/15, 22/15, 24/15 e 26/15 
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(reprogramados) e 28/15 a 33/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1905/06 (4551) Resposta à Cota 03/15, 
referente ao PLCM 154/14, que visa a denominar logradouros situados na Vila Sacadura 
Cabral [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 279/15 (4552) Resposta à Cota 11/15, 
referente ao PLCM 22/15, que denomina Travessa São Geraldo o logradouro que começa 
na Av. São Tomás de Mouro e termina na divisa com o Município de São Bernardo do 
Campo, Sítio dos Vianas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. CRAISA 478/15 (4553) 
Encaminha relatório descritivo de pagamentos do 1º trimestre do exercício de 2015 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 409/13 (4797) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia 
Militar para que seja disponibilizada a Base Comunitária Móvel da Polícia Militar junto à 
Avenida Mico-Leão-Dourado no horário compreendido entre 5:00h e 7:00h da manhã com 
o fito de coibir as ações delituosas por marginais que notadamente atuam se valendo de 
motociclos; 176/15 (4798) Indicação para capeamento asfáltico sobre o piso de 
paralelepípedos na Rua Gregório Fonseca, situada entre as Ruas Tamandaré e Av. 
Ramiro Coleone, Centro; 1821/13 (4799) Indicação para instalação de sinalização vertical 
e horizontal com a norma “Proibido Estacionar de 2ª a 6ª, permitindo de sábado e 
domingo”, conforme determinação da Lei n. 9503/97, na Rua Tuiuti, no trecho 
compreendido entre os números 392-376 no sentido centro-bairro, iniciando-se pela Rua 
Pirassununga, Vila Floresta; 35/14 (4800) Indicação para notificar o proprietário do terreno 
existente na Rua Guaraú, defronte ao n. 102, Vila Gilda, para limpar e manter o terreno 
asseado. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 3431/13 (4481) 
Indicação para instalação de redutor de velocidade na Rua Maringá, Vila Helena; 665/13 
(4772) Indicação para manutenção dos brinquedos, limpeza, capinação e instalação de 
academia ao ar livre na praça localizada na altura do n. 40 da Rua Saturno, Jardim Irene; 
665/13 (4773) Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na praça 
localizada na Rua Saturno, altura do n. 40, Jardim Irene; 482/15 (4774) Indicação para 
manutenção, limpeza e capinação da praça situada no Jardim Santo Alberto; 3024/13 
(4775) Indicação para poda da árvore localizada na altura do n. 189 da Rua Antônio 
Correa, Parque Guaraciaba. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 915/14 
(4757) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 111 da Rua Berlim, Bairro 
Utinga; 469/15 (4758) Indicação para tapar o buraco em frente ao n. 125 da Rua Rodésia, 
Jardim Santo Antonio; 1532/13 (4759) Requerimento de informações referentes ao estado 
precário das dependências do Pronto Atendimento Bangu (hospital), localizado na Rua 
Avaré n. 107, Bangu; 811/13 (4760) Requerimento de informações referentes à concessão 
de licenças para funcionamento dos táxis no município de Santo André; 473/13 (4761) 
Indicação para implantação de um semáforo na altura do n. 1822 da Av. Itamarati, Parque 
João Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz 
que somente agora recebeu resposta de requerimento de instalação de lombofaixa e 
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redutor de velocidade, com abaixo-assinado de moradores, enviado ao Departamento de 
Engenharia de Tráfego/Gerência de Trânsito em março de 2014, um ano sem nenhuma 
providência do Secretário de Obras. Fala diretamente ao Secretário Paulinho Serra que só 
foram feitas melhorias no centro da cidade e que fará um vídeo com todo o trabalho já 
realizado no Centro e a falta de providências nos bairros periféricos, pois acompanhará de 
perto seu trabalho e fará reivindicações nesta Tribuna em todas as sessões. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 99/13 (4791) 
Indicação para implantação de abrigos conjugados nos pontos de parada de ônibus da Av. 
Queirós Filho, Jardim Silvana; 601/14 (4792) Indicação para manutenção asfáltica em 
trecho da Rua Finlândia, Parque das Nações; 548/14 (4793) Indicação para recapeamento 
asfáltico nas ruas localizadas no entorno da Praça Carlos Beltrão, Parque das Nações; 
1413/13 (4794) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas na Vila 
Lucinda, com intensificação nas Ruas Lourenço de Almada, Cubatão e nas imediações da 
Praça Heliópolis; 3350/13 (4795) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de 
munícipes que solicitam estudos para implantação de mão única na Rua Tirol, Jardim 
Santo Antonio. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 
3603/13 (4750) Indicação para instalação de luminária no poste localizado em frente à 
residência de n. 530 da Rua César Luchesi, Jardim Santa Cristina; 481/15 (4756) 
Requerimento à Mesa de realização de sessão solene em comemoração ao 14º 
aniversário do Hospital Estadual Mário Covas. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1442/13 (4823) Indicação para operação tapa-buracos 
na esquina da Rua Gana com a Rua Fenícia, Parque Novo Oratório; 484/15 (4824) 
Indicação para manutenção nos postes de placas de sinalização e semáforos do 
município; 1076/13 (4825) Indicação para remoção de um toco de árvore localizado na Rua 
Patagônia, em frente ao n. 319, Parque Capuava; 384/13 (4826) Indicação para limpeza e 
remoção do lixo e entulho localizado em espaço do estacionamento do Parque Central; 
1817/13 (4827) Indicação para limpeza e remoção do entulho na Praça Ronaldo Ribeiro de 
Sá, localizada ao lado da Paróquia Santuário Santa Terezinha, Bairro Santa Terezinha. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 659/13 (4767) 
Indicação para capinação das calçadas em toda extensão da Av. Tietê, especialmente na 
altura do n. 538, Bairro Campestre; 564/13 (4768) Indicação para realização de cursos de 
reciclagem aos motoristas de ônibus com ênfase na questão do atendimento a usuários 
idosos; 2481/13 (4769) Indicação para retirada de entulhos acumulados na Rua Paracatu, 
na altura do n. 317, Parque Erasmo Assunção; 830/14 (4770) Indicação para substituição 
de árvores localizadas na Rua Jaguari, entre os números 116 e 124, Bairro Jardim; 
1667/13 (4771) Indicação para realizar, com urgência, poda de árvore localizada na Rua 
das Goiabeiras, na altura do n. 664, próximo à confluência com a Rua Jaguari, Bairro 
Jardim [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 851/13 (4765) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 620 da Rua Boa Vista, Bairro Camilópolis; 2619/13 (4766) 
Indicação para criação de duas praças em terrenos públicos lineares localizados entre as 
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Ruas Rolândia, Jacareí e Lucélia, Jardim Alvorada. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 678/13 (4796) Indicação para operação tapa-buracos na 
Rua Andorra, Vila Matarazzo. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 3268/13 (4819) Indicação para limpeza e de capinação no 
passeio público da Rua Iraúna, esquina com a Rua Curitiba, Parque Erasmo Assunção; 
3129/13 (4820) Indicação para vistoria e manutenção na camada asfáltica da Travessa 
Bela Cintra, Jardim Alzira Franco; 3129/13 (4821) Indicação para manutenção na 
iluminação pública do início da Travessa Bela Cintra, Jardim Alzira Franco; 485/13 (4822) 
Indicação para limpeza em área localizada na altura do n. 2009 da Av. das Nações, Parque 
Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1834/13 (4811) Indicação para que seja 
tapado buraco em toda a extensão da Rua Dracena, Jardim Alvorada; 483/13 (4812) 
Indicação para consertar a tampa do bueiro localizado na Rua Carijós, 726, esquina com a 
Rua Itararé, Vila Alzira; 2011/13 (4813) Indicação para colocação de placa de proibido 
estacionar na Rua Haddock Lobo, esquina cm a Rua Lino Jardim, no trecho até a Rua 
Kovarick. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 3520/13 
(4806) Indicação para limpeza na Rua Marília, esquina com a Av. Firestone, Bairro Casa 
Branca; 2086/13 (4807) Indicação para reparos no asfalto da Rua Coronel Alfredo Fláquer, 
especialmente na faixa exclusiva de ônibus; 1844/13 (4808) Requerimento à AES 
Eletropaulo para vistoria no poste localizado na Av. Ramiro Colleoni, Centro; 2186/13 
(4809) Requerimento de informações a respeito dos veículos e demais equipamentos 
enviados pelo Governo Federal e destinados ao Programa “Crack, é possível vencer”, em 
Santo André; 2240/13 (4810) Requerimento para policiamento nas imediações do campus 
do Centro Universitário Fundação Santo André e Fundação do ABC, Vila Príncipe de Gales 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2205/13 (4786) Indicação 
para poda de árvore na Rua Pacheco Chaves, altura do n. 300, Vila Junqueira; 435/14 
(4787) Indicação para limpeza, capinação e dedetização do terreno localizado nas 
dependências da creche Professora Laura Dias Camargo, na Rua Santo Anastácio s/n, 
Vila Valparaíso; 1372/13 (4788) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Maranhão, 
altura do n. 08, Bairro Cidade São Jorge; 3473/13 (4789) Indicação para operação tapa-
buraco na Rua Ceará, altura do n. 71, Bairro Cidade São Jorge; 342/13 (4790) Indicação 
para rondas policiais na Rua Daniel Berg, Parque Marajoara. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 175/14 (4547) Indicação para 
realização dos serviços de capinação e limpeza na praça localizada em frente ao número 
150 da Rua Orlando Vilas Boas, Parque Erasmo Assunção; 151/13 (4548) Indicação para 
providências acerca de um vazamento em frente ao n. 323 da Rua Caiubí, Jardim do Pilar; 
1442/13 (4762) Indicação para restaurar o asfalto no entroncamento entre as Ruas Gana e 
Fenícia, Parque Capuava; 483/13 (4763) Indicação para instalar uma lombofaixa na altura 
do n. 863 da Rua Carijós, Vila Alzira; 483/13 (4764) Requerimento de informações acerca 
de um buraco existente na altura do n. 700 da Rua Carijós, Vila Alzira. ASSUME A 
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PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 141/13 (4781) Indicação para 
instalação de uma rotatória ou lombofaixa no cruzamento da Rua Alemanha com a Rua 
Gutemberg, Bairro Camilópolis; 48/14 (4782) Indicação para instalação de um semáforo ou 
lombofaixa no cruzamento das Ruas Antonio Cardoso Franco, Arthur de Queirós e Tatuí, 
Bairro Casa Branca; 2648/13 (4783) Indicação para recuperação asfáltica em toda 
extensão da Rua Guarujá, Vila Lucinda; 231/15 (4784) Indicação para poda da árvore 
localizada na Praça Edileuza Nery, Vila Junqueira; 397/15 (4785) Indicação para poda da 
árvore localizada à Alameda Calcutá, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
2373/13 (4745) Indicação para manutenção de via no cruzamento da Rua Cel. Francisco 
Amaro com Rua Cel. Alfredo Fláquer, Centro; 607/13 (4746) Indicação para efetuar 
operação tapa-buracos na Rua Francisco Otaviano, em frente aos números 194 e 110, Vila 
Humaitá; 636/13 (4747) Indicação para manutenção da luminária da Rua Sagui da Serra, 
em frente ao n. 578, Bairro Recreio da Borda do Campo; 3183/13 (4748) Indicação para 
efetuar operação tapa-buracos na Travessa Mauá, altura do n. 115, Bairro Cidade São 
Jorge; 480/15 (4749) Indicação para intimar proprietário a efetuar serviços gerais de 
limpeza no imóvel localizado no final da Rua Casemiro Polanovcki, altura do n. 116, Bairro 
Parque Gerassi. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1105/14 
(4776) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores da Vila Suíça, que 
solicitam o retorno do micro-ônibus da Linha AL125; 855/13 (4777) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores da Av. Varsóvia, Vila Metalúrgica, que 
solicitam a instalação de duas lombofaixas no referido logradouro; 483/15 (4778) Indicação 
para tapar os buracos em toda extensão da Rua Flávia, Vila Camilópolis; 833/14 (4779) 
Indicação para tapar os buracos em toda extensão da Rua Rússia, Parque das Nações; 
678/13 (4780) Indicação para tapar os buracos em toda extensão da Rua Andorra, Vila 
Francisco Matarazzo [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1209/13 (4814) 
Indicação para colocação de traves cm redes sociais nas quadras do Cesa Vila Palmares, 
situado na Rua Armando Rocha, 220; 680/14 (4815) Indicação para atualização de placas 
com nome de rua na atual Rua Pau-Brasil, antiga Rua Independência, Jardim Irene 4; 
1209/13 (4816) Indicação para manutenção da grama sintética no Cesa Vila Palmares, 
situado na Rua Armando Rocha, 220; 1209/13 (4817) Indicação para pintura de todo o 
espaço, incluindo as quadras, no Cesa Vila Palmares, situado na Rua Armando Rocha, 
220; 147/13 (4818) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores da Vila 
Lutécia e adjacências, que solicitam a implantação de sinalização horizontal e vertical, com 
colocação de duas lombofaixas, nas Ruas Alberto Zirlis e Lutécia. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 209/13 (4751) Indicação para benfeitorias em 
logradouros na Vila Lamartine; 770/14 (4752) Indicação para sinalização de solo na 
intersecção da Rua Vinte e Um de Abril com Rua São Pedro, Vila Pires; 3048/13 (4753) 
Indicação para limpeza e capinação no passeio público da Rua Hamurabi, Núcleo 
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Lamartine, Jardim Santo André; 232/13 (4754) Indicação para reforma em escadões 
localizados nas Ruas Caledônia e Carrel, Vila Suíça; 1707/13 (4755) Indicação para 
manutenção em toda extensão da Rua Nautilus, Vila Suíça [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1701/13 (4802) Requerimento do Diretor Regional da AES Eletropaulo para 
serviços de poda de árvore posicionada em frente ao n. 27 da Rua Conselheiro Lafaiete, 
Jardim Utinga; 2472/13 (4803) Requerimento encaminhando abaixo assinado de 
moradores da Vila Guiomar, que solicitam implantação de redutor de velocidade 
(lombofaixa) na altura do n. 457 da Rua Rodolfo Santiago, no referido bairro; 1061/14 
(4804) Requerimento para ampliação do policiamento e das rondas ostensivas no Jardim 
Utinga; 1648/13 (4805) Indicação para melhorias no sistema de iluminação pública da Rua 
Guimarães Passos, Jardim Utinga [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor].  
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E DIVERSOS 
VEREADORES 21/15 (4801) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. José Annibal, ocorrido em 12 de maio [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. Após a leitura, as indicações foram 
encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h14min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PROS PDT PT SDD PRP PSB PTB 
PMDB PV PRB DEM]. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) diz que recebeu informação que o superintendente do Hospital Mário Covas virá a 
esta Casa para conversar com os Vereadores e sugere seja feito acordo no Grande 
Expediente para encerrar a sessão e reunir-se com o Superintendente. Enfatiza que será 
contrário à suspensão da sessão, mas se houver acordo para a falação no Grande 
Expediente, a sessão encerrará mais cedo, deixando tempo hábil para a reunião. O 
Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) diz que é preciso confirmar essa 
informação. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) diz que 
está confirmada a reunião às 17:00h. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) salienta sua sugestão de acordo no Grande Expediente. Pela ordem, o 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) diz que já que o superintendente ainda não 
chegou, podem continuar a sessão normalmente. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) concorda com o Vereador Bahia e diz que seria interessante 
que a reunião fosse feita no Plenário, se for do consentimento do superintendente. O 
Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) diz que podem continuar a sessão. 
O Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) enfatiza que está solicitando 
acordo na falação e que esta Casa não pode, sem consultar o Dr. Desiré, fazer a reunião 
no Plenário, uma vez que ele solicitou reunião com os Vereadores. Salienta que esta não é 
a primeira vez e nem será a última que algum Vereador solicita acordo no Grande 
Expediente. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) explica 
que, já que o superintendente ainda não chegou, podem continuar a sessão, mas que não 
tem nenhum problema de suspender a sessão para reunir-se com o superintendente e que 
se ele aceitar, seria importante para a Casa e para a população que fosse feita aqui no 



373 
 

Ata da 26ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Plenário. O Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) encerra a discussão 
dizendo que já que o Dr. Desiré não chegou, é importante continuar a sessão. Pela ordem, 
o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz novamente que é contrário à 
suspensão da sessão. Prossegue o Grande Expediente: VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala da grave crise hídrica no 
Estado de São Paulo, parte em decorrência do clima e parte por falta de investimentos da 
Sabesp em medidas alternativas para o fornecimento de água, especialmente para a 
região metropolitana de São Paulo, acarretando em muito sofrimento à população. 
Lamenta que em 2014 a Sabesp pagou R$504 mil a sete diretores como prêmio por 
desempenho, justamente numa época de crise e que, certamente, a população discordaria 
disso também. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Fala da importância da reunião com o Dr. Desiré, pois tem 
ouvido muitas reclamações da população acerca do Hospital Mário Covas. Comenta que 
esteve no Hospital Municipal, juntamente com o Vereador Luiz Alberto e o Secretário de 
Saúde, e o Diretor do hospital apresentou o projeto de reforma do pronto-socorro e diz que 
será uma reforma extensa que melhorará o acesso e atendimento aos munícipes, inclusive 
com recursos do Governo Estadual. Explica que as pessoas, por meio do Sistema Único 
de Saúde, podem ser atendidas em qualquer hospital e unidade de saúde, não somente da 
cidade e que seria interessante discutir sobre a descentralização do envio de verbas para 
as cidades, para fortalecer o SUS no país todo. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala que alguns bairros da cidade de Santo André 
estão abandonados, mas que no Bairro Jardim e adjacências a situação é outra, inclusive 
verificou que as máquinas estão recapeando asfalto em perfeitas condições. Em seguida 
fala da necessidade de questionar os problemas que vêm acontecendo na iluminação 
pública, se as lombofaixas estão sendo feitas, se estão instalando os faróis de forma 
correta na cidade, bem como a forma como a ciclofaixa está sendo implantada na cidade, 
pois nas regiões mais carentes não tem visto o mesmo empenho do Secretário Paulinho 
Serra para concretizar o mesmo projeto. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) – Inicialmente parabeniza o Sindiserv pela campanha salarial que está 
desenvolvendo neste ano, diferentemente do que ocorreu no ano anterior e diz esperar 
que a categoria batalhe conjuntamente para que suas lutas sejam vitoriosas. Em seguida 
fala que é sistemático de alguns vereadores falarem mal do Governo do Estado, mas que 
defende abertamente o Governo, pois é seu quarto mandato, inclusive com grande 
diferença de votos na maioria dos municípios do Estado de São Paulo, portanto, esse é a 
maior prova que vem desenvolvendo um bom trabalho frente à administração estadual. 
Finaliza dizendo que a crise hídrica propagada por alguns Vereadores de Santo André não 
condiz com a realidade, pois o Estado de São Paulo vem sendo abastecido por água da 
região do Grande ABC e a cidade de Santo André carece de investimentos na tubulação, 
que é deficitária no atendimento à demanda. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Em primeiro lugar fala que 
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gostaria que os problemas que algumas pessoas tentam impingir à Sabesp fossem, na 
realidade, na mesma proporção na Petrobras, porque, infelizmente, os problemas 
encontrados na autarquia são muito grandes. Em seguida fala que o Hospital Mário Covas 
desenvolve um ótimo trabalho na área da saúde e o programa de distribuição de remédios 
no referido equipamento usa somente o espaço físico do local, portanto, as críticas ao 
projeto não devem se estendidas ao hospital. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Lembra que amanhã, às 18:00h, será realizada audiência 
pública nesta Casa para tratar de assunto de suma importância para o servidor público 
municipal e para esta Casa, acerca do convênio com Santamália, contratada pelo Instituto 
de Previdência de Santo André de forma arbitrária, sem ouvir os servidores públicos. Fala 
sobre a relevância do Hospital Mário Covas para a cidade, que continua sendo referência e 
considera importante a presença do Sr. Desiré para conversar com os vereadores, ressalta 
que o espaço é utilizado pelo Governo do Estado para distribuição de medicamento, porém 
a Administração do hospital não é responsável pelo serviço. Comenta diversos problemas 
que o setor da saúde de Santo André apresenta, inclusive com diagnóstico errado e falta 
de insumos e de medicamentos, cuja solução cabe à Administração municipal. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Sobre a crítica 
do vereador Eduardo Lei ao prêmio aos diretores da Sabesp, questiona também outros 
prêmios que são dados a prefeitos e outras pessoas, nos quais também tem muita 
politicagem, visando a fazer um agrado ao homenageado, assim como medalhas e 
comendas que são concedidas, na maioria das vezes de maneira onerosa. Quanto à 
questão da saúde, considera que, assim como a segurança pública, é o mais grave de 
todos os problemas sociais, em especial a saúde preventiva que não tem campanha de 
incentivo à prevenção, o que geraria uma grande economia aos cofres públicos. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Defende que os trabalhadores da 
área da saúde e os professores sejam mais bem remunerados e comenta serviço prestado 
no Hospital Municipal que merece ser valorizado. Fala que a malversação do dinheiro 
público gera a falta de recursos para áreas essenciais, como saúde, educação e 
segurança. Comemora a adoção de medidas que fazem com que as pessoas que roubam 
dinheiro público sejam obrigadas a devolver o dinheiro. Concorda que contratos sejam 
fiscalizados, como, por exemplo, o da Terwan e da ciclofaixa. Comenta as várias 
reclamações acerca da Secretaria de Obras, a qual deveria atender as solicitações dos 
vereadores, pois representam a população. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana 
Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala que não se calará diante de 
secretário, nem será manipulado por secretário, e exercerá com afinco seu mandato até o 
fim e espera que os vereadores sejam respeitados e suas solicitações atendidas. Comenta 
presença de trabalhadores da saúde lutando por salários dignos e da Guarda, pela 
valorização do serviço público. Defende que os servidores sejam mais bem remunerados, 
para que se sintam estimulados. Comenta alto índice de violência no país que faz com que 
muitos mudem de país por causa da falta de segurança. Lembra decepção vivida com o 
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resultado na Copa do Mundo, onde o Brasil perdeu por sete gols da Alemanha e considera 
isso fruto de má administração. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO). O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
convida a todos para a Sessão Solene em comemoração ao Dia Municipal dos 
Desbravadores, a ser realizada no dia 19 de maio, às 19:00h, e no dia 20 de maio, também 
às 19:00h, será realizada Sessão Solene em comemoração aos 16 anos do Grupo Viva 
Melhor. Às 17h10min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 11/15, protocolo 
002884, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito 
adicional e dá outras providências. As Comissões de Justiça e de Finanças exararam 
parecer verbal opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 252/15 - quorum: M.A. [Em 
discussão: JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO)] [APROVADO POR 
DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo)] [Declaração de Voto: EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA), 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA), JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO), LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) e AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA)]. APROVADOS, em bloco, 
a pedido do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, bem como da 25ª Sessão Ordinária, que 
dependem de deliberação do Plenário; com exceção do Protocolo 4756, de autoria do 
Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira); Protocolo 4764, de autoria do Vereador 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg); e Protocolo 4462, de autoria do 
Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), que foram REJEITADOS em virtude 
da ausência dos autores. Quando da aprovação dos Protocolos 4534, 4542 e 4801, Votos 
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de Pesar, é observado um minuto de silêncio em homenagem póstuma. Às 17h50min, 
passa-se à TRIBUNA LIVRE: SR. CARLOS ALBERTO PAVAN – Representando o 
Sindicato dos Servidores Públicos de Santo André, fala que em 2013 o plano de carreira foi 
uma promessa de campanha do Prefeito Carlos Grana e os funcionários apresentaram o 
estudo da curva salarial que sequer foi analisado pela Administração com a desculpa que 
não tem verba para implantar esse anseio dos trabalhadores. Em seguida fala que o 
Sindicato vem batalhando e pede aos Vereadores que não acatem o projeto que o 
Executivo ameaça em mandar para a Câmara dando reajuste de 8% aos servidores, mas 
parcelados em três vezes, pois isso é um desrespeito com a categoria. O SR. JOSAFÁ – 
Como diretor do Sindicato dos Servidores fala que o intuito é falar do descaso da 
Administração com os servidores de Santo André, que vem menosprezando a categoria 
propondo reposição salarial em três parcelas. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) concede a palavra ao Sr. Pedro, aluno da Fundação Santo André, que fala que 
a partir do dia 18 a bolsa para funcionário público na referida entidade será cortada e que 
há anos a Fundação não recebe subsídios da Prefeitura e corre-se o risco de fechar alguns 
bacharelados e diz que a luta do servidor púbico é a luta estudantil também. SR. DANIEL 
KOIFFMAN – Representando a Associação dos Procuradores de Santo André, alerta os 
Vereadores que a proposta a ser encaminhada pelo Executivo fere o art. 37, §10 da 
Constituição Federal, a qual determina que os servidores públicos devem ter, ao menos, o 
reajuste da inflação e será questionado o projeto, se este for aprovado aqui na Câmara. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Diz que está satisfeito 
com a presença do sindicato e trabalhadores, pois vem questionando a falta de 
participação do sindicato nesta Casa, que na gestão do ex-prefeito foi assíduo e nesta 
administração, o sindicato está ausente neste Plenário para questionamentos. Fala que os 
Vereadores têm muitos questionamentos quanto ao contrato firmado com a Santamália, 
que não conta com nenhum hospital na cidade. Lembra que esta Casa costuma aprovar o 
reajuste dos servidores após o sindicato chegar a um acordo com o Executivo Municipal, e 
espera que este ano seja do mesmo jeito. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) – Corrobora com as palavras do Vereador Cicote e do Procurador Sr. Daniel 
Koiffman, pois é um absurdo que os servidores não tenham sequer o reajuste da inflação. 
Diz que muitas indústrias saíram da cidade e hoje o poder aquisitivo da população está 
menor, com vários hospitais fechados, e critica que não há plano de governo que 
contemple essas necessidades. Salienta importância da luta dos servidores e parabeniza o 
sindicato. Fala que este governo contratou cerca de 1200 comissionados e o dinheiro 
gasto com isso poderia servir para reajuste salarial dos servidores. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Incialmente fala que é importante 
adesão dos procuradores do município na luta do funcionalismo. Em seguida fala que é 
injusta a reposição que a Administração está propondo aos servidores, haja vista o 
aumento da inflação constante no País. Fala ainda da falta de respeito com o servidor ao 
terceirizar o Instituto de Previdência sem discutir com a classe. Finaliza corroborando com 
as palavras do Vereador Ailton, que pede para que o Executivo não mande a proposta de 
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reajuste sem antes entrar em consenso com a categoria. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Inicia registrando que leu atentamente o 
documento entregue pela Associação dos Procuradores do Município, o qual considera 
juridicamente correto, pois tem fundamento no art. 37 da CF, e salienta importância de 
união na luta. Fala que em conversa com o Sr. Antonio Leite sobre as negociações foi 
informado que não foi protocolado nenhum documento e tem acompanhado o aumento 
dado pelos outros municípios. Entende que qualquer proposta é cabível dentro do ano em 
exercício e considera que o percentual de 2.21 colocado para abril do próximo ano tem de 
ser analisado, negociado e planejado, mas dentro do ano de 2015. Sugere seja feito 
diálogo com o Governo para ver o que é possível trabalhar dentro da proposta 
apresentada, porém entende que o reajuste deva de ser concedido este ano. Compromete-
se a intervir para que a proposta seja melhorada. Pela ordem, o Vereador Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, considera absurda a situação 
colocada pelo Governo, que parece ser conquista pagar no mínimo a inflação dentro do 
próprio ano, ou seja, conseguir o mínimo da legalidade. Reconhece que o país passa por 
um período crítico, até pela má gestão que traz dificuldade em especial ao setor 
empresarial. Entende que o gestor público tem a responsabilidade de executar o mínimo 
legal. Lembra que o Governo tem muita experiência em negociação entre patrão e 
empregado. Conclama todos a ficarem atentos à proposta apresentada, que considera 
descabida e imoral. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e dezessete minutos. 
Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata 
que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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